

MEGALITHES

Magazine

Mars 2019

L'ARC MÉGALITHIQUE ATLANTIQUE

Les peuples chasseurs-cueilleurs continentaux de la fin du mésolithique ont progressé vers l'Ouest devant le déplacement des peuples néolithiques du Danube d'une part et ceux du mouvement Cardial de méditerranée. Les Mésolithiques du bord atlantique sont restés sur les abords du rivage et ont subi l'influence des arrivants

Jusqu'alors les chasseurs-cueilleurs du rivage atlantique ont gardé leur mode de vie en activité de subsistance ainsi que culturel. Les sépultures découvertes à Téviec et à Houédic témoignent de leur particularité. Des barrages de pêcheries que l'on trouve encore à la période néolithique témoignent de cette pratique de pêche. Ils savaient donc manier les pierres pour édifier ces murs. Les sépultures sont surmontées d'amas de pierres entassées en dôme, ce qui est aussi un caractère propre des chasseurs-cueilleurs pour dissimuler leurs chasses. Ces deux faits ont une importance pour la compréhension de l'émergence du mégalithisme.

Mais l'arrivée de nouveaux peuples a apporté des savoir-faire notamment grâce à leurs constructions d'habitat qui utilisaient des troncs d'arbres.



Émergence du mégalithisme atlantique

Ces troncs ont servi de leviers au peuple atlantique, eux qui savaient déjà manipuler les pierres pour ainsi élever des monuments mégalithiques. Les premiers étaient des tertres entourés de pierres de soutènement et contenant une sépulture qui avait la forme de leurs édifices en dôme.

Ensuite assez vite s'érigeaient de hauts tertres couvrant des dolmens. Pratiquement en des temps records ce furent les dolmens sous tumulus et l'émergence des grands cairns sans oublier l'élévation de menhirs de grande taille.

Les alignements de menhirs que l'on trouve principalement à Carnac confortent leur savoir en de vastes ensembles. Mais ce genre de monument malgré des recherches n'a pas encore donné de plausibles explications.



Mur de pêcherie néolithique